

Dans le Jura, le ministre de l'Éducation nationale rend visite aux jeunes

En visite dans le Jura mardi, le ministre de l'Éducation nationale, Jean-Michel Blanquer, n'a pas hésité à manier la truelle sur le chantier de fouilles du château de Chevreux et à se lancer à la planche à voile sur la base nautique de Bellecin...



La construction du château de Chevreux remonterait au XIIe siècle, lors de l'apparition de la féodalité dans le Revermont.



Cela fait maintenant 30 ans que ce château, propriété de la commune, est fouillé et remonté grâce à des chantiers de jeunes bénévoles.

Ministre de l'Éducation, Jean-Michel Blanquer est aussi le ministre de la Jeunesse. Chapeau de paille sur la tête, sous un soleil de plomb, il est donc allé à la rencontre de la jeunesse, mardi 7 août dans le Jura, d'abord au château de Chevreux, pour visiter le chantier des étudiants en archéologie sur le site médiéval, puis sur la base nautique de Bellecin, pour découvrir les activités nautiques avant un passage à Dole, afin de suivre les activités proposées dans les domaines des sciences, des arts créatifs et du sport.

Chantier international

Sur le chantier du château de Chevreux, ce sont douze étudiants en archéologie qui, depuis le 28 juillet jusqu'au 10 août, travaillent avec précaution sur la fouille d'une rampe d'accès datant de l'époque médiévale. Ils seront suivis, du 11 au 20 août, par d'autres jeunes bénévoles qui viendront aider à la rénovation du site à l'occasion d'un chantier axé sur la maçonnerie, l'entretien et les aménagements.

« Les jeunes archéologues viennent pour valider un stage, mais ils viennent aussi

pour les rencontres et l'ambiance sur ce chantier », soulignait Jacques Genest, le président de l'association Les amis de Chevreux Chatel, insistant sur le côté international du chantier. De 1991 à 2016 (dernières statistiques diffusées), le château médiéval de Chevreux a ainsi accueilli 1062 jeunes bénévoles, dont 745 Français et 317 étrangers. Côté étrangers, ce sont les Britanniques qui ont été les plus nombreux (65), devant les Russes (52) et les Polonais (43).

Après avoir discuté avec une jeune italienne maîtrisant

parfaitement le Français grâce notamment à un séjour Erasmus de deux ans à Dijon, le ministre n'a pas hésité à mettre la main à la pâte, et à manier la truelle, tandis que le responsable des fouilles revenait sur la découverte récente d'une pièce de monnaie de cuivre : « ce n'est pas l'objet en lui-même qui est important, mais ce qu'il va permettre de savoir sur le site. »

La venue sur place du ministre a alors été l'occasion, pour le maire du village, Bernard Broisiat, d'évoquer les « 30 ans de

vraie rénovation » du château, qui accueille désormais 12 000 à 14 000 visiteurs par an alors qu'en 1990, il n'en restait que deux tours noyées sous les ronces. Jacques Genest a, de son côté, insisté sur les valeurs de courage et de respect que promeut le chantier auprès des jeunes, évoquant toutefois des « manques » en main-d'œuvre. Ce que pourrait régler, selon le ministre, le Plan mercredi, « qui va développer les activités périscolaires pour les enfants le mercredi après-midi favorisant l'éducation artistique et

culturelle », sachant que « le patrimoine pourra bénéficier de ce nouveau contexte. »

Après Chevreux, le ministre a pu se rafraîchir en découvrant les activités nautiques de Bellecin où il a pu profiter d'une cession de planche à voile d'une vingtaine de minutes, avant de revenir sur la terre ferme et gagner Dole pour rendre visite à l'accueil de loisirs George-Sand pour enfants de 3 à 6 ans, puis suivre les actions « hors les murs » aux Mesnils Pasteur pour enfants de 8 à 13 ans.

Laurent Villette



Le ministre de l'Éducation a visité avec attention le château, allant notamment à la rencontre des jeunes archéologues du chantier de fouilles.